

El Eco Toledano

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Redacción y Administración:

Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario:

Antonio Garijo

FRANQUEO

CONCERTADO

Consultorio-Clínica Operatoria

DEL DOCTOR GARCÍA CAPPA

Fundada en el año 1906.

Cuesta de los Pascuales, núm. 8, telf. 210.—TOLEDO

CONSULTA

de enfermedades de la vista, garganta, nariz y cirugía general, á cargo del **Dr. García Cappa**, del Hospital de la Piedad y del Real Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso.

Martes y viernes: de 11 á 1 y de 2 á 5.

Madrid: todos los días (excepto los citados) de 2 á 5.—Santa María, 6, pral.

Aplica el 606 y se inyectan tuberculinas.—Este Consultorio se halla abierto todos los días de 1 á 2, para la curación de enfermos en tratamiento, á cargo de los Practicantes

D. Valentín L. Ayllón y D. Fernando González.

CONSULTA

de enfermedades de la matriz, vías urinarias, piel y sífilis, á cargo del **Dr. Fernández Criado**, del Hospital de San Juan de Dios y de la Facultad de Medicina (Hospital de San Carlos).

Todos los domingos: de 11 á 1 y de 2 á 5.

En Madrid: todos los días, de 2 á 4.

Atocha, 66, 1.º

PRO TOLEDO

No puede hablar de Toledo quien no ha hecho una visita breve á sus incomparables monumentos; el primero, por estar acostumbrado á ver sus grandes miserias con glacial indiferencia; el segundo, porque en esa estancia lo mismo puede tener la suerte de lo bueno, que la desgracia de que lo malo; á nosotros, que no hemos en un caso ni en otro, que hace de un año convivimos con sus males, podemos apreciar con verdadero conocimiento de causa y sin estar impresionados por una impresión fugaz, muchas cosas que deben corregirse, ahora que el turismo está á la orden del día y su importancia para la vida de la nación es innegable. Vamos por

la mendicidad.—Da una mala idea de un pueblo culto el de que una turba de mendigos, algunos insolentes, asedian á los forasteros, demandando una limosna, necesidad ó sin ella. Hay bastantes medios para evitar esta gangrena social, haciendo, como es natural, á los indigentes. Hace bastantes años nos encontramos en Sevilla, cuya bella ciudad había también invadida por una muchedumbre de pobres; tratamos de esto en su Prensa, y, merced á una organizada sociedad, quedó limpia la población de mendigos.

Limpieza.—No hace falta que vengan los forasteros para que el aseo de las calles y plazas se efectúe de un modo satisfactorio; pero el aliciente de que los visitantes lleven una buena impresión, es causa de que se extreme este interesante ramo de policía urbana, además la higiene demanda y exige que se cumplan sus reglas, si hemos de estar libres de enfermedades infecciosas.

Golfos y desocupados.—A la llegada, principalmente de los coches que vienen de la estación, debe haber alguno de policía que impida el que importunen y molesten á los forasteros á pretexto de enseñarles las bellezas de Toledo, una turba de degenerados que no quieren trabajar y que son, de la trampa toledana que hay que extirpar.

Arbolado.—La belleza y la higiene, sin meternos ahora en otras razones, demandan el fomento en gran escala del arbolado; de esto nos ocuparemos por extenso, señalando géneros y especies que serían más convenientes.

Agua potable.—Cueste lo que cueste, y haciendo todo género de sacrificios, debe traerse á la ciudad agua potable. Es un artículo necesario para la salud y el gasto que se haga reportará grandes beneficios.

No hacemos más que esbozar algunos puntos interesantes, no todos, y bueno es que la Corporación municipal y la Defensora trabajen en hacer de Toledo un marco digno de su fama mundial y que los monumentos que nos dejaron nuestros antepasados, no estén manchados con el lodo de los tiempos presentes.

R. H.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Por la Junta provincial de Instrucción pública ha sido nombrada maestra interina de la escuela nacional de niñas de La Guardia, D.ª Manuela San José Centeno.

Ha solicitado se la incluya en la lista de aspirantes á interinidades para desempeñar escuelas públicas de esta provincia, la maestra D.ª Capitolina Diñeiro Amigo.

El Juez municipal de El Romeral ha comunicado á la Junta provincial de Instrucción pública, haber fallecido en referido pueblo D.ª Valentina Rodríguez Castillo, pensionista del Magisterio.

La maestra de la escuela nacional de niñas de Camuñas, D.ª Micaela Pérez, participa á la Superioridad que por conducto de la Junta local de primera enseñanza, ha presentado instancia á la Dirección General solicitando nueve meses de licencia, sin que hasta la fecha se la haya dado el curso correspondiente.

La Dirección General de primera enseñanza ha devuelto á la Junta provincial de Instrucción pública el expediente de doña María del Sagrario Tejela, maestra de Parrillas, en el que solicitaba el ascenso á 1.100 pesetas, resolviendo que la petición de la interesada se halla comprendida en la orden de 17 de Julio último y publicada en el *Boletín Oficial* del Ministerio, núm. 64.

La Alcaldía de Santa Cruz del Retamar ha propuesto á los médicos D. Manuel Gisbert, D. Pablo Aguado y D. Julio Patiño, para que reconozcan al maestro sustituido de Torreampo (Córdoba), que reside en el primer pueblo mencionado, y el gobernador civil ha nombrado á los dos primeros de los médicos referidos para que sea reconocido el interesado, según dispone el Real decreto de 11 de Julio último.

Han solicitado escuelas por concurso de traslado del Rectorado de Madrid, D.ª Facunda Calderón, maestra de Yepes; D.ª Ramona Diaz, de Huerta de Valdecarábanos; D.ª Catalina Patrocinio Gil, de Yébenes; don Isidoro Vicente Beired, maestro de Bargas; D. Deogracias Gil, de Boróx; D.ª Ernesto Pérez, de Torre de Esteban Hambrán, y D. Joaquín Fernández, de Carranque; de los Rectorados de Sevilla, y Madrid, D.ª Enriqueta Tudela, maestra de San Martín de Montalbán; de los Rectorados de Zaragoza y Madrid, don Miguel Moreno, maestro de Hinojosa de San Vicente; de los Rectorados de Barcelona, Valencia, Zaragoza, Madrid, Sevilla, Valladolid, Granada y Salamanca, D.ª Eloísa María Equisuain; de los Rectorados de Zaragoza, Granada, Valencia y Madrid, D.ª Micaela Pérez Gascón, maestra de Camuñas, y de los Rectorados de Sevilla, Madrid y Salamanca, D. Claudio Bravo, maestro de Puebla de Almoradiel.

Por el Rectorado ha sido aprobado el nombramiento de maestra interina de Mohegas de la Jara, á favor de D.ª Sixta Gómez.

La vuelta al mundo.

“Globe trotteur,” sin rival.

Ayer tarde tuvimos el gusto de saludar en nuestra Redacción al viajero Arturo Winterfeld, que aspira á un premio de ciento cincuenta mil marcos, y lo ganará, sin duda, si consigue dar la vuelta al mundo en el tiempo que se propone.

Winterfeld viste pantalón y guerrera de color blanco y altas polainas de caza, con calzado fortísimo, cubriendo su cabeza con el típico salacof inglés.

Si no fuera por la enorme mochila que lleva á la espalda, con objeto de conducir cuanto le hace falta para pernoctar en des poblado, impedimenta que tiene 32 kilos de

[peso, y que da á Winterfeld un aspecto extraño y casi fantástico, el viajero audacísimo parecería un soldado de Norte-América.

Hablamos con el valiente tudesco. Tiene 29 años y posee una educación esmeradísima. Domina siete idiomas, entre ellos el español.

Salió de Hamburgo el 1.º de Enero de 1900, con el objeto de dar la vuelta al mundo á pie y sin dinero, viviendo únicamente de lo que le produce la venta de tarjetas postales con su retrato.

«El itinerario que hasta ahora ha seguido, fué el siguiente: Alemania, Rusia, Bulgaria, Servia, Bosnia, Austria-Hungría, Holanda, Bélgica, en cuyo puerto de Amberes embarcó para América, recorriendo la del Sur y la del Norte, volviendo á Bélgica, desde donde siguió á Suiza, Francia, Italia, España (el Norte y costa de Levante), viniendo al Sur por donde entró en Africa, cruzando Tanger, Orán para seguir á la Argelia, Túnez, Alejandría, Egipto, Sudán, Abisinia, el Africa Alemana, Natal, Cabo de Buena Esperanza, embarcándose para Grecia, yendo luego á Corfú, Sicilia, y por último, á Barcelona, desde donde á razón de 21 kilómetros diarios—que es su marcha habitual—llegó á Jaén.

Se embarcará el 29 de Octubre en Barcelona con rumbo á Port Said, desde donde seguirá á Colombo, Calcuta y por la India-China, á Japón, siendo la Australia, y en una de sus principales ciudades, el término de su viaje.

«Como decimos, Winterfeld llevó 11 años y 9 meses de viaje, en los que ha recorrido noventa y dos mil ochocientos noventa kilómetros.

«Calcula el viajero que aún tardará tres años y cuatro meses en recorrer lo que le falta para ganar el premio.

—¿Y de salud?—le preguntamos. ¿No se ha visto usted atacado por enfermedades, por fiebres malignas?

Jamás tomo carne ni nunca he probado el vino—nos respondió—por eso siempre me encuentro bueno.

—De accidentes dramáticos ¿tuvo alguno digno de mencionarse durante sus largos viajes?

—Sí, en México por poco me matan. Me atacó en el camino una partida de bandoleros y gracias á los buenos rifles y bowings que siempre llevo; pude salir libre del lance, tendiendo á dos bandidos. No obstante, me agujerearon la piel.

Y Arturo Winterfeld nos enseñó tres enormes cicatrices que asetan su cuerpo.

Y así diciendo, estrechamos la mano del simpático Winterfeld, que por la documentación absolutamente auténtica que lleva consigo, visado el pasaporte por las autoridades de todos los países recorridos, puede asegurarse que es un «globe trotteur» que no tiene rival.

Desde la Sierra.

Fiestas en Cadalso (Madrid).

Seguramente habrá en España muy pocos pueblos que como éste guarden el sabor castizo de costumbres tradicionales, ni que armonicen sus fiestas con mejor estilo, orden y esplendor. Sin embargo, las que este año se han verificado—y que ayer terminaron—no han revestido la magnificencia á que eran acreedoras. No tuvieron la culpa de ello ni el Municipio de Cadalso, que organizó un variadísimo programa de festejos, ni tampoco la nobleza y cultura de este simpático cuan hospitalario pueblo. ¡Las causas nacieron de otros factores! En lugar primordial, es digna de toda censura la *Compañía Hidro-eléctrica del Zazo*, que, haciendo uso de una costumbre muy peculiar en ella, tuvo en tinieblas á la villa cadalseña durante dos noches—entre las cuatro que constituían los otros

tantos días de festividades—mereciendo por ello las más justas censuras de propios y extraños, pues fué de todo punto imposible el *lucimiento* de los números nocturnos; no obstante, de que cierto elemento joven hiciera su *razzia* ante el altar de Terpsicore, «devorando» á sus momentáneas dueñas; á la secreta voz de «¡aprovechemos la ocasión de la obscuridad!» Efecto tuvo también el tránsito por las calles de la población, por el motivo supradicho.

Desde estas rectas columnas, defensoras lo mismo de cuanto pide la voz de la gran ciudad que la del caserío, transmito la protesta unánime que hacen un Ayuntamiento y sus correctos gobernados. La otra deficiencia lo fué el fracaso acontecido con las corridas de novillos, de las que salió el público con *las manos en la cabeza*.

El ganado, en general, no respondió á cuanta fama venía precedido, no teniendo más atenuante que la de su gran trapío, siendo para la lidia mansurrón en grado sumo, excepción hecha del toro jugado en tercer lugar, de D. Luis Lázaro, que fué bravo y excesivamente suave.

Torerito de Valencia demostró que de sus alias no tenía más que el traje; tan de modo evidente que sus dos toros marcharon *frescos y vivitos* al corral (!!!).

Cocherito de Madrid, estuvo relativamente bueno toreando y con el pincho, en uno de sus bichos, logrando palmas y oreja; en cambio, en el cuarto—dadas las agravantes cualidades del chaqueteadobuñel—no se arrimó el muchacho ni con la tela ni con el acero, acabando á sablazo limpio, administrados á la media vuelta, por lo cual se comprenderá que el chico llevaría lo suyo.

Bregando y con los palos muy buenos Manolo García y el *Sastre*.

El orden completo, por cuyo mantenimiento no descansó un instante la actividad de estas autoridades.

Gracias mil á todos en nombre de la Redacción de EL ECO TOLEDANO, por cuantas atenciones tuvieron para el cronista.

VERDE Y ORO.

Cadalso y Septiembre 1912.

AYUNTAMIENTO

La sesión de anoche.

Asistieron los Sres. Muño, Moraleda, De la Cuerda, Guzmán, Rodríguez, Villarreal, López (D. L.), Cano y el presidente accidental Sr. Ortiz.

Aprobada el acta, y á consecuencia de un oficio del señor gobernador, se levanta la sesión en señal de duelo por la muerte de la infanta María Teresa.

Reanudado que es el acto, se da cuenta de una moción del Sr. Cano sobre unificación de la deuda municipal, que, mediante algunas observaciones de oposición del Sr. López (D. L.), es aprobada con el voto en contra del referido señor. A propuesta del presidente pasa á estudio de la Comisión correspondiente el asunto relacionado con la subasta de las obras del Mercado, la cual ha quedado desierta.

Fasa á la Comisión también la resolución ó adjudicación del teatro de Rojas, para estudio detenido de las proposiciones presentadas, que lee en alta voz el presidente, y que, tomado al oído, dicen próximamente:

1.ª Del Sr. Paesa; ofrece 26 pesetas por función de tarde y 32 de noche, dos beneficios, los decorados que haga nuevos y un telón de anuncios.

2.ª Del Sr. Ramírez; ofrece 85 funciones, seis años, 41 pesetas noche y 31 tarde, un beneficio cada año, guarnecer bajo, con pelote y terciopelo, como muestra que acompaña, dos cancelas para las puertas de butacas y escalera de actores.

3.ª y 4.ª Del Sr. Sancho; 30 pesetas función de noche y 20 de tarde, ofrece dos beneficios é importe íntegro de cuatro secciones de tarde; el primer año, arreglo de butacas; el segundo, reparación de la instalación del material eléctrico; el tercero, guarnecer las paredes de los pasillos; el cuarto, habilitar el local de timbres, escupideras y retretes, y decorar los antepechos, calefacción y entradas para los niños de las escuelas.

5.ª Del Sr. Vázquez Ruedas; ofrece 40,50 pesetas por cada función de tarde y 50,50 por las de noche; dos beneficios y arreglo de butacas.

6.ª Del Sr. Bretaña; seis años, 49 pesetas por las de tarde y 59 por las de noche y dos beneficios.

No respondemos de alguna omisión ó mala interpretación, pues como decimos antes, fueron cogidos estos datos al oído cuando se hacía la lectura de ellos de rápida manera.

Se declara la urgencia de dos asuntos que son: una solicitud de la *Juventud tipográfica «Los Veinte»* en demanda de autorización para celebrar una velada en el Teatro de Rojas el próximo día 5 de Octubre y un baile en el mismo local en la noche del siguiente 6, y una instancia en solicitud de permiso para la ejecución de obras.

Ambas peticiones son concedidas sin discusión.

Terminada la orden del día, el señor Cano solicita, y así se acuerda por unanimidad, conste en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del toledano D. Mariano Ledesma, y se le comunique por oficio á la viuda del finado.

El Sr. López anuncia una moción para la sesión próxima, que dice ser la cuarta que presenta referente al mismo asunto y que no se ha tomado en cuenta.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión á las nueve de la noche.

Hojas declaratorias de cédulas personales á 2 pesetas el 100 en la imprenta de este diario.

Apuntes bibliográficos.

Los Contemporáneos.

Hace ya tiempo que el Sr. López Pinillos ha acreditado el seudónimo de *Parmeno*, y figura por derecho propio entre los primates de nuestra literatura. Reciente está aún el éxito resonante de su novela *Las águilas*.

Los Contemporáneos han tenido á singular honor encargar á López Pinillos, *Parmeno*, una novela corta, y esta semana ponen á la venta en su número corriente la obra del maestro.

¡Oh! esos aprendices taurómacos, esos émulos de Montes, que hoy abundan en Bilbao, ¡qué bien descritos están en *Chiquito de los quiebrós!*

El Chiquito de los quiebro lo reúne todo: gracia, causticidad, aticismo, interés descriptivo, bellezas de forma y de expresión, agilidad y sutileza. Es novela vulgarmente se dice, «no tiene desperdicio».

Recreese quien lo dude en la lectura de *El Chiquito de los quiebro*, y denos después las gracias. Es una obra española, sana, fuerte, emocionante y ejemplar, que ha ilustrado Fernández Mota, con una extraña y singular pericia.

Sinesio Delgado.

Cuanto pudiera decirse en elogio de *Anacoreta*, obra de Sinesio Delgado, que publica *El Libro Popular* esta semana, sería decir poco.

El ilustre autor dramático, algún tiempo separado actualmente de la lucha diaria, parece haberse propuesto demostrar en ella que su retiro es voluntario y que quien logró tantos y tan entusiasmantes triunfos literarios, no se gastó en ellos y aún tiene fantasía y estilo para hacer una maravilla.

El anacoreta lo es indudablemente. Sinesio Delgado renueva con esta obra el prestigio de gran escritor y proporcionará un nuevo triunfo a *El Libro Popular*.

Este publicará en su siguiente número *El caso del doctor Iturbe*, novela muy original de Rafael López de Haro, y a continuación, además de la que está terminando, Luis Mazzantini, otras de José Arenas, Pedro de Répide, Zamacois, Antonio Viérgol, *El duende de la Colegiata*, Antonio Casero y *Don Modesto*, novelas en las que tienen la simpatía incondicional del público.

VARIADÍSIMO SURTIDO

verdaderas preciosidades en **ARNETS** para bodas, bautizos, invitaciones y programas de espectáculos ó veladas literarias.

NOTICIAS

El gobernador civil, en circular que inserta en el *Boletín Oficial*, hace presente á los Alcaldes, Ayuntamientos y Juntas locales de primera enseñanza, que, habiendo de publicarse en cada Municipio durante la última semana del mes actual la lista de los niños con arreglo á los padrones, estadística municipal y el censo estén comprendidos en la edad escolar obligatoria de seis á doce años, conforme lo dispuesto en la ley de 23 de junio de 1909, están en el deber de cumplir cuanto dicha ley previene, previniendo á los Alcaldes que si, durante la última decena del próximo mes de Octubre, no remiten á la Junta provincial de Instrucción pública la lista ó Registro escolar, les impondrá la multa máxima que autoriza el artículo 184 de la ley Municipal.

El gobernador civil de la provincia ha acordado convocar á la Excm. Diputación provincial para el próximo día 1.º de Octubre con el fin de inaugurar las sesiones correspondientes al segundo período semestral del corriente año.

Por la Tesorería de Hacienda se ha dictado providencia declaratoria del primer pago de apremio á los contribuyentes que no han satisfecho sus tributos durante el período voluntario del tercer trimestre del actual año, consistente en el 5 por 100 sobre el importe de sus débitos.

Se arrienda en pública subasta el arbitrio de pesas y medidas de la villa de Illescas, para el próximo año de 1913.

El remate tendrá lugar el 13 de Octubre próximo, en aquel pueblo.

Hemos tenido ocasión de admirar el primoroso bordado hecho en la nueva bandera de la Juventud republicana radical de Toledo, por la simpática señorita Isabel Martín. Felicitamos á la joven é inteligente bordadora por su trabajo tan bonito y divinamente hecho.

Número de defunciones y nacimientos ocurridos en el pasado mes de Agosto.

Defunciones: Por coqueluche, 1; gripe, 1; tuberculosis pulmonar, 3; otras tuberculosis, 1; cáncer y otros tumores malignos, 3; meningitis simple, 1; congestión, hemorragia y reblandecimiento cerebral, 5; enfermedades orgánicas del corazón, 1; neumonía, 1; otras enfermedades del aparato respiratorio, 1; diarrea y enteritis, 3; nefritis y mal de Bright, 2; debilidad senil, 2; otras enfermedades, 15; enfermedades desconocidas ó mal definidas, 2; total, 42, de las cuales 21 son varones y 21 hembras.

De estas defunciones 15 proceden de los diferentes establecimientos benéficos de la capital.

Nacimientos: Legítimos, 34; ilegítimos, 7; expositos, 1; total, 42, de los cuales 19 son varones y 23 hembras.

Haciéndonos eco de varias quejas referentes al mal estado que se encuentra la entrada principal de las oficinas y dependencias de Hacienda y Gobierno civil, las hacemos nuestras y rogamos á quien corresponda ordene el aseo y nivel del piso, poniendo aquella en condiciones higiénicas y seguras para el que por allí pase.

Es de necesidad.

Han sido sacrificadas en el Matadero público las reses siguientes:

Toros, 8 (1.920 kilogramos); terneras, 2 (145,500), y carneros, 71 (844).

Estudios generales del Bachillerato

Santa Leocadia, 4, Toledo

Lecciones particulares de preparación y repaso para las asignaturas que comprende el estudio completo del grado de Bachiller, á cargo de D. Francisco Romeo Aparicio y D. Luis L. Baena y Varadé, Profesores Ayudantes de las Secciones de Ciencias y Letras, respectivamente, en el Instituto general y Técnico de esta capital.

Preparación especial de Matemáticas y Francés.

Se facilita á las familias y encargados de los escolares residentes fuera de Toledo, medio adecuado de alojamiento para éstos, en condiciones ventajosísimas de economía y atención, y bajo la vigilancia de los mencionados Profesores, expidiéndose semanalmente partes de aplicación y conducta.

Matrícula: de 3 á 6 de la tarde.—Honorarios módicos.

SE ALQUILAN

dos pisos en la calle del Horno de los Bizcochos, núm. 25. Razón: Zapatería de Araque, Comercio, 30.

“LA UNIÓN VINÍCOLA,”

J. GARCÍA

Vinos finos de mesa y generosos

Primera casa en vinos rancios y secos

Venancio González, 9 (Posada Nueva)

Teléfono 74

LISTA DE PRECIOS

	Pesetas.
Vino tinto Valdepeñas, tipo Madrid.....	16 litros. 4,00
Idem id. id.....	litro 0,30
Idem blanco Noblejas especial, 16 id.	4,00
Idem id. id.....	litro. 0,30
Idem tinto superior de la Mancha, los 16 litros.....	3,50
Idem id. id.....	litro. 0,25
Idem blanco id.....	litro. 0,25
Vino rancio (especialidad de la casa), los 16 litros.....	15,00
Idem id. id.....	litro. 1,00
Añejo Valdepeñas.....	litro. 0,80
Idem id.....	1/2 id. 0,40
Mistela superior.....	litro. 1,00
Idem (embotellado).....	3/4 id. 1,00
Vermouth Torino.....	litro. 1,50

SE SIRVE Á DOMICILIO

Elixir Vida Estomacal

del Dr. Sacristán.

La preparación más moderna; la última palabra de la ciencia para curar el estómago é intestinos.

Ensayado en la mayoría de los hospitales y recetado por los médicos más eminentes.

Tónico. Sedante. Antigastrálgico y Digestivo.

PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS á 3,50 botella.

Colegio

Nuestra Señora del Consuelo

Incorporado al Instituto General y Técnico

1.ª y 2.ª Enseñanza

Menores, 14, Toledo

Director:

D. Zacarías de San Vicente y Arce

El crédito que goza este Establecimiento docente—el más antiguo de los de su clase en la provincia—es debido á los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza emplea.—Enseñanza Oficial, Colegiada y Libre.—Material científico.—Profesorado titulado.

Admitense alumnos internos, medio pensionistas y externos.—Módicos honorarios.—Reglamento gratis.

Gutenberg, Imprenta Moderna de Antonio Garifo

Bodegas de Buenavista

Los vinos de las viñas de esta posesión, finamente elaborados, son los preferidos de todos por su pureza y delicado aroma.

Se sirve á domicilio, embotellado, desde 8 litros en adelante, al precio de 4 pesetas los 16 litros.

Aceite filtrado superior, de la cosecha de esta dehesa, á 18 pesetas los 12 1/2 litros.

Garbanzos superiores, de 8 á 10 pesetas los 11 1/2 kilos.

Vinagre puro de vino, á 3 pesetas 50 céntimos.

"CALLICIDA VELOZ," del Doctor Guerda.

Único callicida de composición conocida que cura en cuatro días: callos, clavos, ojos de gallo y demás durezas de los pies. Desde la primera aplicación cesa el dolor.

¡GRAN ÉXITO!

Frasco, con pincel é instrucción, 60 cént.

En Toledo: J. González y Hermano,
Garcilaso de la Vega, 1 y 3,

Red Telefónica de Toledo

ADMINISTRACIÓN

La utilidad del teléfono está demostrada por el creciente desarrollo de tan importante servicio, aun en pequeñas poblaciones, que ya cuentan con tan beneficioso invento.

La Red Telefónica de Toledo, ya veterana por sus años de servicio, es sin duda la más económica y la que más facilidades ofrece para el abono. Un real diario, ó sean 7,50 pesetas de cuota mensual, instalación gratuita, sin exigir cantidad alguna como garantía de los aparatos, ni dinero en depósito para hacer uso de los servicios auxiliares, que son: conferencias urbanas, conferencias interurbanas, telegramas, telefonemas, sin contar los excelentes servicios que en todos los órdenes de la vida supone la rápida comunicación y propaganda, cada cual de sus asuntos ó negocios.

Creemos no haya red en España que resulte tan barata.

¡¡LABRADORES!!

Abonos químicos y primeras materias de la

Sociedad Anglo-Española Cooper

antes W.^m Cooper y Sobrinos.

Para todos los terrenos y cultivos son los mejores, de absoluta confianza y de graduación garantizada.

Esta Sociedad os invita á que mandeis vuestras tierras para analizarlas gratuitamente.

Para precios y condiciones dirigirse á su depositario en Toledo, D. Pedro Cabañero, Paseo de la Rosa, núm. 20.

Faustino Vega

RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201

TOLEDO

Especialidad en asados,
perdices y paellas

Precios económicos.

EMILIA ROJAS

MODISTA

ofrece su nuevo domicilio á su clientela, calle del Hombre de Palo, número 17, 2.º

SE ENSEÑA

Ciencias Naturales (Mineralogía, Zoología y Botánica) y Química, durante el próximo Curso. A informar: M. Campos (Hotel Imperial).

Zapatería.

Calzado de todas clases
á precios económicos

ARAQUE

Comercio, 30, TOLEDO